

A des étudiants

(Suite de la première page)

cution religieuse organisée. Beaucoup de temps et de remarquables talents ont été usés dans ce jeu inégal entre la fourberie révolutionnaire et l'ingénuité libérale. Nos ennemis nous ont enseigné et nous enseignent durement la vérité. Il a fallu voir, et maintenant, vous, les jeunes, vous n'en doutez pas, que les assemblées peuvent être un instrument perfectionné de tyrannie, parce qu'elles sont sans responsabilité; que les plus justes réclamations peuvent demeurer sans réponse; que la loi n'offre pas plus de garantie que le décret; mais que tout dépend de la conscience. Vous avez vu que les intérêts cèdent toujours tôt ou tard, et qu'il n'y a de fort que ce qui n'est point humain. Vous vous rendez compte que, si vous gagnez des âmes à la foi, par votre exemple, par votre bonté, par les heures dépensées à jouer dans un patronage, vous avez fait un bien plus durable et plus vrai, à toute la France, que si vous aviez persuadé quelques centaines d'élèves de voter pour un de vos amis. Sans doute, il ne faut abandonner aucune forme d'action, et l'action parlementaire à son heure, mais l'essentiel c'est ce que vos aînés n'ont pas toujours aperçu clairement: le labeur obscur, le dévouement quotidien à la cause religieuse, l'habitude de bien faire sa journée de chrétien, le reste devant venir par surcroît, s'il plaît à Dieu.

Un ordre nouveau, quelque chose de l'ordre véritable, commence à régir un nombre grandissant d'esprits. La puissance si habile de nos ennemis ne comprimera pas ces énergies spirituelles, car la destinée de la France est de se relever toujours, au moment où elle va mourir, de l'imprudence de ses fils et des fautes de ceux qui la gouvernent. Pour m'en tenir à ces deux progrès que j'ai dits, il semble évident que la révision de l'histoire continuera de mettre une justice plus exacte dans un domaine livré à la plus perfide fantaisie, et que, d'autre part, dans toute la jeunesse, l'illusion des principes révolutionnaires continuera de décroître. Le désenchantement gagne les plus intelligents des ouvriers, il pénètre dans beaucoup de revues et de journaux qui fumaient, jusqu'ici, encensoirs toujours allumés, devant l'autel révolutionnaire.

Vous, jeunes gens, qui travaillez, de tout votre cœur, modestement, à refaire la santé des âmes qui avoisinent la vôtre, puisque, par l'expérience de vos aînés et par votre propre réflexion, vous êtes prévenus contre l'esprit révolutionnaire, et que vous connaissez ses divers visages, le violent, l'astucieux, le faux humanitaire, le faux bonhomme, le doctrinaire, qui a bien cessé de plaire.

Vous penserez, et vous pensez déjà, que c'est, essentiellement, un esprit d'orgueil, de cruauté et de rapine, et que les sociétés qui s'y abandonnent retournent à la barbarie.

Vous penserez que le nombre ne fonde pas le droit, et qu'une idée pareille est indigne de la raison, et vous mettez plusieurs choses, beaucoup de choses au-dessus de l'élection et au-dessus de son atteinte, comme on met le bien de famille à l'abri de la saisie.

Vous penserez que s'il est légitime de retenir, pour soi et pour les siens, une part importante de la propriété, le pouvoir, au contraire, ne doit pas être employé au profit de quelques-uns mais au bien de tous.

Vous penserez que la paix est assurément une belle personne, et une ménagère qui rend douce la maison, mais qu'elle n'est pas conarde, et qu'on l'a toujours reconnue à ce signe qu'elle regarde la guerre bien en face.

Vous penserez que le plus grand crime du monde, c'est d'appauvrir les âmes de leur éternité, et vous le direz publiquement, et vous n'avez de cesse que vous n'ayez rétabli le peuple dans l'idéal et dans la joie, et il vous aimera à cause de votre effort.

: o :

LE RÉVEIL

Cette revue, dirigée par des "jeunes", paraîtra pour la première fois, jeudi prochain. Nous sommes heureux de souhaiter à notre nouveau confrère longue vie et succès.

LES MONDES UNIVERSITAIRES

(Suite de la 4ième page)

pionnat lui arrive après cette brillante victoire... Bravo! Tous les joueurs pendant la saison ont fait leur devoir et si les finances ne nous permettent pas de les récompenser comme ils le méritent, ils ont toute notre sympathie.

D'ailleurs le championnat de la "Montreal Hockey League", est la plus belle récompense qu'ils pouvaient désirer.

A ceux qui ont encouragé notre équipe pendant la saison, nous adressons nos remerciements; à celles qui ont applaudi à nos succès, toute notre reconnaissance...
JEAN-BLANC.

ALIGNEMENT DES EQUIPES

Laval	Hochelaga
Panneton Buts	Giroux
Badeau Points	Leduc
Labrecque Couverts	Norton
O'Sullivan Avants	Pontbriand
Thompson Avants	Leduc
Lajoie Avants	Labliberté

SOMMAIRE

Première période

1. Hochelaga Pontbriand
2. Hochelaga Pontbriand

Deuxième période

3. Hochelaga Norton

Troisième période

4. Laval Labrecque
5. Laval Lajoie
6. Laval Lajoie
7. Laval O'Sullivan

Arbitres : Léo Dandurand et Dr. Brais.
Juges des buts : MM. Archambault et Gaudbois.

× × ×

CHAMPIONS DE LA LIGUE DE MONTREAL. --- LE LAVAL S'ASSURE CE TITRE PAR SA BRILLANTE VICTOIRE DE LUNDI, SUR L'EMERALDS

L'Emeralds, non plus, n'a pas été chanceux avec le Laval, lundi, soir. Peu s'en est fallu qu'il ne subit un "blanchissage" en règle. Brophy l'en a sauvé en comptant le dernier point de la joute. Le Laval était en forme. Il a joué avec un entrain superbe, comptant cinq points dès la première période, au grand déplaisir de l'Emeralds, dont l'actif restait à zéro.

L'Emeralds joua avec un peu plus de vigueur durant la seconde période. Il enregistra un point; le Laval également.

O'Sullivan a établi un record, en comptant trois points. Labrecque a fait des descentes d'une adresse admirable, triomphant de rudes obstacles. Thompson est un "checker" désagréable pour les adversaires. Il est toujours sur la brèche et il manque rarement son coup. Bref, tous les membres du Laval ont joué brillamment, et pour désigner tous ceux qui se sont distingués, il faudrait nommer tous les membres de l'équipe. Il est juste de dire que Badeaux, en particulier, a fait des courses et des combinaisons très effectives.

Honneur à nos vaillants amis, qui, par leur belle victoire, se sont assurés le championnat de la Ligue de Montréal, et ont contribué à mettre plus en lumière le nom de Laval!

EQUIPES

Laval (6).	Emeralds (1)
Panneton Buts	Allen
Badeaux Points	O'Gorman
Labrecque Couverts	Brophy
O'Sullivan Avants	Johnson
Gareau Avants	Andrews
Thompson Avants	Brimmore
Arbitres : Walter Coffin et Dr. Brais.	
Assistants: H. Archambault et Lavolette.	
Pénitencier : J. E. Bériau.	

SOMMAIRE

Première période

- 1.---Laval, Thompson 4.05
- 2.---Laval, Thompson 2.31
- 3.---Laval, Labrecque 4.30
- 4.---Laval, O'Sullivan 5.21
- 5.---Laval, O'Sullivan 4.07

(Suite à la 3ième page)

"LAVAL BILLIARD PARLOR"

285, RUE SAINTE-CATHERINE EST, 285.

"EVERYTHING IS UP-TO-DATE"

12 tables de pool, 2 tables de billard anglais et une table de billard français, sont à la disposition des joueurs.

C'est là que les **ÉTUDIANTS** rivalisent.



UNE partie de nos nouveaux tissus nous sont arrivés et nous invitons ceux qui attachent de l'importance au Chic et au style des meilleures coupes américaines, de bien vouloir venir nous voir avant de commander votre paletot ou complet pour le printemps

1914

Mongeau & Kelly

233, AMHERST - près Sainte-Catherine

10 P.C. aux Étudiants.

LE DEVOIR

est le journal préféré des étudiants et de leurs amis, parce qu'il publie les meilleurs articles littéraires et politiques, comme aussi toutes les nouvelles.

Le DEVOIR peut être lu par tous les membres de votre famille.

ETUDIANTS DE LAVAL

DEPOSEZ VOS ECONOMIES A

La Banque d'Epargne de la Cité du District de Montréal

FONDEE EN 1846

Bureau-Chef et 14 succursales à Montréal.

DIRECTEURS : Hon. J. Ald. Ouimet, Prés.; Hon. Robert Mackay, Vice-Prés.; R. Bolton, Robert Archer, Hon. R. Dandurand, G. N. Moncel, Hon. Chas. J. Doherty, Hon. Sir Louer Gouin, Donald A. Kingston, M.P., F. W. Molson.

LA SEULE BANQUE incorporée en vertu de l'Acte des Banques d'Epargne, faisant affaires dans la Cité de Montréal. Sa charte (différente de celle de toutes les banques) DONNE TOUTE LA PROTECTION POSSIBLE A ses déposants.

ELLE A POUR BUT spécial de recevoir les Epargnes, quelques petites qu'elles soient, des veuves, orphelins, écoliers, commis, apprentis, et des classes ouvrières, industrielles et agricoles et d'en faire un PLACEMENT SUI.

DEMANDEZ une de nos petites banques à domicile, ceci vous facilitera l'Epargne. Intérêt alloué sur les dépôts au plus haut taux courant.

Nous vous réservons toujours l'accueil le plus courtois que votre compte soit gros ou petit.

A. P. LESPERANCE, Gérant

Tél. Bell Est : 1551.

Chas. G. de Lorimier

Fleurs naturelles et artificielles.

250, rue St-Denis, 250

MONTREAL

SPECIALITE : Tributs floraux et funéraires.

Tél. E. 3234.

EAU DE RIGA

633, Notre-Dame Est, 633

FEVRIER

Bourrasques, pluie et vent; mois dangereux, morbide.

Mois de la Fièvre dengue et de la Typhoïde.

Conséquence parfois d'un Gastrique Embarras:

Employer l'Eau Riga dans l'un et l'autre cas.

La critique est un impôt que tout candidat à la célébrité doit payer au public; vouloir s'y soustraire, quelque mérite éminent que l'on ait, c'est une folie; ne pouvoir la supporter est une faiblesse.— Addison.

Le critique arrive à comprendre et presque à aimer la colère qu'il inspire.— Renan.

D'où vient que l'on rit si librement au théâtre et que l'on a honte d'y pleurer? —La Bruyère.